

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 470

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Fuera, trimestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Jueves 17 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinan la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sale el sol, 4'41. Se pone, 7'50.
18
VIERNES
Sta. Sinfonía.

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa con ventual.

DOLORES
Siete misa rezada con exposición y meditación en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

SAN ANTONIO

A las 7 misa rezada en sufragio de la teresiana D.ª Josefa Sol Espuny.

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

DE ACTUALIDAD

Los grados de temperatura suben que es un gusto y los prohombres de la política, desde el *cuco* al *florentino*, desde el *antequerano*, hasta el de los latifundios, abandonan la calurosa corte en busca de fresco.

Las montañas, las plazas, las altas crestas de los Pirineos, los puertos del Cantábrico, Biarritz, Pau y las aldehuelas de Asturias y Galicia, vense favorecidos por los que de la política viven y que marchan exclamando:

—Ahí queda eso y que se achicharren los tontos que no siguen las sendas donde encontramos, á cada paso, gajes y gangas que nos permiten veranear como príncipes.

Tienen razón los que con la política medran.

Ellos no descubrirán la cuadratura del círculo, y la dirección de los globos; no inventarán submarinos ni harán adelantar un paso el arte y la ciencia; en sus manos se perderán imperios coloniales; por culpa de su desgraciada gestión administrativa, el Tesoro nacional hállase empobrecido, el crédito nacional es nulo, y son una calamidad ministerios ayuntamientos y diputaciones; pero, en cambio sus créditos y fortunas particulares crecen y, en vez de experimentar pérdidas ganan sueldos, honores, re-

presentaciones, actas, credenciales, puestos de consultores y consejeros de empresas y todo cuanto los convierte en la clase privilegiada, en los hombres para quienes el mundo reserva hoy sus placeres, sus riquezas y sus distinciones.

El veraneo de los políticos es señal de calma chicha en la cosa pública que, abandonada por sus explotadores, dormirá hasta Octubre.

El *Correo*, órgano de Sagasta, evidenciando los fundamentos de la calma que se advierte, dice:

“La agitación religiosa era ficticia, y fuera del ruido producido por el señor Canalejas y sus amigos políticos, nadie se preocupa de dicha cuestión.”

Esa es la pura verdad.

Si tal agitación fuera cierta, continuaría á pesar de haberse ido el Padre Latifundio á remojar, durante dos meses, su acicalada persona.

Ya lo ve la nación.

Calla Canalejas, enmudecen Lerroux, Blasco y Soriano, y nadie se acuerda de la *reacción* ni del *clericalismo*. En cuanto los agitadores dejan la tarea de enloquecer y agitar, termina la ficticia agitación.

Y... á propósito.

Canalejas bañándose en la concha de San Sebastián, mientras sus admiradores sudan el quilo en las campiñas, al pie de la fragua y á pleno sol, limpiando tejados ó arreglando carreteras, es un cuadro curiosísimo que debe mostrarse al pueblo para que se purgue de tonterías democrático-radicales.

Nosotros, enseñádoselo, le diríamos:

—Mientras tú sudas, él se refresca; en tanto tú envejeces calcinado por el calor, él se rejuvenece en las deliciosas temperaturas del Norte; cuando para reponer tus desgastadas fuerzas, tomas un pobre alimento, él apurará el marrón y el fromage glacé; tú comerás poco y á costa del sudor de tu frente, pero él, apóstol de la democracia y amigo del pueblo, lo hará á costa de los latifundios urbanos, industriales y políticos de que es dueño y señor.

Tenemos, pues, que los regeneradores se regeneran; que los amantes entusiastas del trabajador, no trabajan y que, sin acordarse del pobre obrero, márchanse á gozar vida de príncipes;... y que es pura filfa la cuestión religiosa y la anticlerical, comedias terminadas en cuanto los directores de escena se fueron en busca de dos mesésitos de *jolgorio*.

Cuando pasen éstos, don Pepe, coincidirá como todos los años, con el congreso masónico de la rue Cadet, de donde volverá ofreciendo nuevamente sacrificios en pro del pueblo y trayendo las consignas anticlericales que la masonería gabacha dé para que continúen en nuestra desgraciada nación la gresca, la zambora y los escándalos sectarios, que si Dios no lo remedia y los católicos no lo evitamos, acabará hasta con el nombre de España.

MARCHA DIFÍCULTOSA

CUENTO

Un andaluz muy guasón, con el vecino de enfrente tuvo el diálogo siguiente, que of desde mi balcón:

—Escúcheme V., García, y sabrá en un santiamén lo que ayer le pasó al tren correo de Andalucía.

Tomé yo el tren en Granada, y en él monté muy contento porque iba á ver el portento de esa villa coronada.

Partimos sin novedad y á cien metros del andén noté que marchaba el tren con mucha dificultad.

De manera aterradora notamos que el tren cruja ¡Con el peso no podía!

El maquinista intentaba forzar la marcha, y más bien parecía que del tren la pesadez aumentaba.

Era una guasa completa lo que al tren le sucedía; le digo á usted que trafa el paso de una carreta.

Y aquel modo de bufar la máquina sin poder hacer al convoy correr, tanto nos llegó á inquietar, que (no es farsa mi relato) los viajeros nos tuvimos que apearse y nos pusimos á empujar al tren un rato.

Pero, nada, ni por esas. Se hizo un esfuerzo horroroso. ¡y cada vez más premioso el tren sobre las traviesas!

¿Acaso trafa exceso de carruajes y furgones? Ca. No, señor; seis wagones, y los seis con poco peso.

Venía sola en primera la viuda de un comandante; en segunda un fabricante de flautas, y yo en tercera.

Unos cuantos lugareños dormían en mi wagón, y atrás venía un furgón con varios bultos pequeños.

Entonces el tren ¡por qué apenas andar podía, si el furgón sólo trafa la carga que dice usted?

Porque trafa además Entre lós y trebejos una cesta de cangrejos que iban andando hacia atrás.

Perez Zúñiga.

Pronósticos del tiempo

Los cambios atmosféricos más importantes de esta quincena se desarrollan del 19 al 21, el 25 y 26 y del 30 al 31.

Una invasión oceánica empezará á dejar sentir su influencia el viernes 18

por el Noroeste y Norte de la Península, en donde se producirán algunas lluvias tempestuosas con vientos del tercer cuadrante.

Sábado 19.—La referida depresión se acercará á nuestro Noroeste y otra actuará por el mar del Norte. Lluvias con tormentas en nuestras regiones septentrionales, desde donde algo se propagará al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Domingo 20.—La perturbación aérea del Noroeste se hallará en la bahía de Vizcaya y la del mar del Norte penetrará en Francia. Lluvias y tormentas particularmente desde el Norte y Nordeste á la región central, con los mismos vientos de entre Suroeste y NO.

Lunes 21.—Los centros perturbadores se encontrarán hacia la región pirenaica, Mediterráneo superior y los Alpes. Continuará el mismo regimen del día anterior.

Del 22 al 24 tendremos tranquilidad atmosférica en nuestras regiones porque poco influirán en ellas las depresiones que habrá en el Mediterráneo y en el Atlántico, como no sea en las orientales del 22 al 23 y en las occidentales el 24.

El avance hacia el Sudoeste de Irlanda y golfo de Gascuña de una depresión procedente de las Azores y la aparición de un núcleo de bajas presiones hacia nuestro Sur ocasionará un regimen algo lluvioso y tormentoso del 25 al 26, especialmente en las zonas más proximas á los centros perturbadores.

Otra marea atmosférica del Atlántico empezará á invadir nuestra Península por el Oeste el martes 29.

Miércoles 30.—Llegará al Cantábrico un importante núcleo de bajas presiones y un secundario se formará entre Marruecos y Argelia. Lluvias tempestuosas bastante generales con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Jueves 31.—La depresión del Cantábrico avanzará sobre las costas de Gascuña y el secundario de Africa hacia el Mediterráneo superior. Seguirá el mismo régimen, con vientos de entre SO. y NO.

SPELJOON.

14 Julio 1902.

Un redactor de *El Eco de Navarra* periódico independiente de Pamplona, tuvo una entrevista con el señor Nocedal, de la cual dá cuenta dicho periódico en los siguientes términos:

“Entrevista con el Sr. Nocedal”

Aprovechando la estancia del señor Nocedal en esta ciudad, hemos creído oportuno celebrar una conferencia con ese notabilísimo orador y diputado por Navarra, para dirigirle algunas preguntas de interés general y otras que afectan á la región.

El distinguido diputado por Pamplona nos recibió con suma cortesía y afabilidad y después de oírle comentar con grandes elogios las fiestas de esta capital, le dirigimos las siguientes preguntas, á las que contestó (si bien con una galanura de estilo que no nos es dado imitar), en la forma que á continuación insertamos:

—¿Cree usted que volverán á abrirse las actuales Cortes?

—Hasta hace algunos días, estaba en la persuasión de que las Cortes no volverían á reanudar sus tareas, en lo cual nada iríamos perdiendo, pero precisamente el día que tomé el tren para venir á esta capital, me encontré en la estación del Norte, de Madrid, con el ministro de Instrucción pública Sr. Conde de Romanones, el cual me manifestó que las Cortes se reunirían en la segunda mitad del mes de Octubre; y al observar el ministro que hacía yo algún gesto de duda, insistió en que no ya como ministro sino como caballero, me aseguraba que las Cortes se abrirían, pues tenía empeño en que se discutiese su decreto sobre enseñanza.

—¿Y qué opina usted de ese decreto?

—Que es abominable y que no tiene vida. Ya Silvela que probablemente sucederá á Sagasta en el Gobierno, ha dicho que el decreto es ridículo, entre otras cosas, porque aquí los ministerios duran unos cuantos meses, y á nadie se le oculta que no hay ministro posible que pueda aceptar ni mantener semejante enormidad.

—¿Cree usted que este Gobierno pagará á Navarra lo que le adeuda por suministros?

—Creo, ó mejor dicho sé, que ni este Gobierno ni ningún otro Gobierno liberal querrá pagar ni siquiera tratar los ministros, según viene demostrando una larga experiencia, y que es menester que se haga un esfuerzo supremo para obligar al poder central á que cumpla esta obligación de honor y de conciencia.

Uno de mis primeros cuidados en cuanto tomé posesión de mi cargo, fué iniciar esta cuestión en forma de pregunta, y no pasé adelante, porque en aquellos momentos no había términos hábiles de hacer efectivo mi deseo. Pero en cuanto se presente la ley de presupuestos en estas Cortes (ó en otras si soy diputado), procuraré personalmente de acuerdo con mis compañeros de ésta y de las demás provincias interesadas en el asunto, para que todos á una y yo por mi parte, aunque fuera el único, no consintamos que se termine la discusión sin que las Cortes reconozcan este derecho tan olvidado y déjen traza para cumplir tan sagrada obligación. Para esta campaña, cuyas ventajas son evidentes sin ningún género de dificultades ni peligros, como para todas las de índole análoga, es claro que consultaría con la Diputación foral.

—¿Qué impresión tiene usted de las gestiones que se practican para lo gran el derribo de las murallas?

—Este asunto, como el anterior, nos preocupa como á todos los representantes. Mejor que yo sabe usted que en principio y cuando yo no era diputado, se consiguió autorización para derribar gran parte de las murallas, pero como las condiciones exigidas eran tan onerosas, no pudo aceptarse aquella autorización, y así siguen las cosas. A mi juicio pudiera gestionarse la modificación en sentido favorable de dichas condiciones, ó mejor todavía limitar las pretensiones de la ciudad en este punto al derribo de un trozo de muralla que permitiera formar una amplia avenida que pusiera en comunicación el casco de la ciudad con los campos de las afueras que están al mismo nivel, permiti-

tiendo, claro está, la libre edificación en ésta.

Muchas más preguntas hubiéramos hecho al distinguido hombre público, si no hubiéramos temido privarle del tiempo necesario para atender á las muchas personas que acudían á visitarle.

El señor Nocedal salió anoche en el exprés para Tarazona, habiéndole despedido en la estación numerosos amigos.

Rico obsequio

Leemos en *La Voz de Valencia*:

"Ayer, á las doce, le fué entregado al Sr. D. Enrique Capriles, gobernador civil de esta provincia, el bastón de mando que Valencia le dedica como prueba de simpatía hacia el funcionario que ha sabido poner coto á las demasías de que venían siendo víctimas los ciudadanos honrados.

La comisión iniciadora, formada por los Sres D. Francisco Ordeig, D. Luis Masía, D. Rafael Azopardo, D. Francisco Marco Bor, D. Hermilio Rubio, D. Miguel Domingo Jover y redactores de *Las Provincias*, *La Correspondencia de Valencia*, *El Correo*, *El Liberal* y *La Voz de Valencia*, presentó el obsequio á la dignísima autoridad.

Sobre una artística bandeja de plata repujada y encerrado en lujoso estuche de piel de girafa, forrado de terciopelo blanco, iba el bastón que es de concha oscura con puño de oro, artísticamente adornado de filigranas y las iniciales E. C. en brillantes y rubies de exquisito gusto. La contera es sencilla y de muy delicada labor. Las borlas van sujetas á una abrazadera, que lleva esmaltada la cruz del mérito naval.

En la parte superior del puño, que es de esmalte, va dibujado el escudo de la ciudad.

El estuche tiene en la tapa una chapa de plata, en donde dice: "Bastón de mando ofrecido al Sr. D. Enrique Capriles, por suscripción pública en 1902."

Al mismo tiempo que el bastón, se le entregó un precioso pergamino de muy buen gusto artístico, en el que va escrita la siguiente dedicatoria:

"Muy ilustre señor Gobernador civil de Valencia D. Enrique Capriles y de Osuna, capitán de fragata:

Las acertadas disposiciones de V. E. restableciendo el orden, garantizando á todos los ciudadanos el amparo de la ley é imponiendo el debido respeto á las manifestaciones de la religión del Estado, han merecido bien de la Valencia sensata, sin distinción de ideas políticas ni esferas sociales. Para dar forma al debido agradecimiento, abriose, con cuota máxima de una peseta, una suscripción popular, que vuestro deber de conocer por la prensa diaria, y con su producto, ayudado por el arte, ha fabricado el bastón de mando que hoy, día de San Enrique Emperador, le ofrece como símbolo de autoridad discreta y administrativa, cual demandaba la intranquilidad pública que agitaba esta ciudad á vuestro advenimiento. Sirva esta modesta prueba de gratitud de un goce más en vuestra fiesta onomástica, y el acto que representa el estímulo á todos los que ejercen la acción del gobierno en las provincias españolas.—Valencia 15 de Julio de 1902."

NOTICIAS BREVES

Se calcula que ascenderán á 20 millones de arrobas las aceitunas que se cosecharán este año en Andalucía.

—Se ha teleografiado á San Sebastián dando conocimiento que en un vapor procedente del Havre va un anarquista á quien han oído asegurar va á dicha ciudad con objeto de asesinar á un alto personaje.

—La *Gaceta* publica dos decretos nombrando canónigo de la Catedral de Zamora á don Rafael Pijuan, y de la de Alcalá de Henares, á don Longinos Ortega.

—Dicen de Camprodón que sobre aquella comarca ha descargado una horrible tormenta.

Una chispa eléctrica ha matado á un hombre.

—Asegura *La Epoca* que se realizan trabajos para conseguir que el Sr. Canalejas preste de nuevo su concurso á la situación.

Añade *La Epoca* que este político parece inclinado á transigir.

A ello le obligan, por otra parte, los consejos de sus amigos en vista del resultado de su viaje de propaganda que convienen en que ha constituido un completo fracaso.

—Se encuentra en Barcelona el señor obispo de Solsona Dr. Benlloch, hospedándose en el domicilio del diputado á Cortes por Berga Sr. Pons y Enrich.

—Desde mañana quedará suprimido el luto que llevaban los militares por el fallecimiento del rey don Francisco de Asís.

—En la parroquia de San Antonio, de Cádiz, se ha verificado el solemne acto de ingresar en el catolicismo la joven inglesa doña Celestina Lang, natural de Londres, de 30 años de edad.

—Dicen de Miranda con fecha 15.

Ayer descargó sobre esta población y sus alrededores un terrible pedrisco.

Entre las piedras las había del tamaño de huevos de gallina.

Las cosechas han quedado destruidas.

El número de cristales rotos es incalculable.

Los pájaros caían muertos.

Dos viajeros que venían en el tren, resultaron heridos por el granizo, por haberse asomado á la ventanilla del coche.

Los viejos no recuerdan un pedrisco igual.

—De San Petersburgo telegrafían que en el río Nerva se fué á pique una embarcación, pereciendo ahogados 30 viajeros.

—El gobernador de León comunica que en el pueblo de Villamayan cayó una chispa eléctrica durante una tempestad, incendiando la iglesia y algunas casas contiguas.

—Se comenta lo que sucede con lo del premio ofrecido por la captura de Cecilia Aznar, al que aspiran hasta ahora 12 ó 14.

—Una violenta tempestad se ha desencadenado entre París y Lyon, durante algunas horas y resultando perdidas la mayor parte de las cosechas.

Los rayos han fundido multitud de alambres del telegrafo, quedando, en su consecuencia, interrumpidas en varios puntos las comunicaciones.

—Telegrafíandole Douarnez (Francia) que 1.500 obreros han atacado las fábricas de salazón que existen en aquella villa, para protestar contra el empleo de una nueva máquina.

El Gobierno ha enviado tropas para restablecer el orden.

—Comunican de Londres que Mister Chamberlain se ha agravado en su enfermedad.

—Una familia entera, compuesta de cinco personas, ha sido hallada en París muerta á consecuencia de la más espantosa miseria.

—Según *La Lectura Dominical*, son varias las logias masónicas que, en vista de la campaña hecha por el Sr. Canalejas, se han apresurado á nombrarle *venerable de honor*.

Confesamos que el honor es digno del venerable.

—La Junta directiva de la Cámara de Comercio de Barcelona acordó anteayer dirigir un telegrama al Gobierno para decirle que estima de alta conveniencia para los intereses políticos y económicos de España, el reconocimiento inmediato de la República Cubana.

—Ayer tomó posesión del Gobierno militar de Barcelona y la inspección de la provincia, el general de división don Luis de Castellví Borbón.

—De los datos oficiales resulta que entre militares y paisanos pasaron de 600 las insolaciones registradas en París el día 14. Si se suman á ellas las indisposiciones de todo género causadas por el calor, se llega á un total de 1.000 casos en el Ejército solamente.

CRÓNICA

Nuestro colega de Tarragona *La Cruz* copió de nuestras columnas dos sueltos que días pasados publicamos acerca de los impedimentos que el habilitado de este partido puso á los maestros para el cobro de la última mensualidad, por no estar éstos provistos de las cédulas de la clase correspondiente.

Rectificando á nuestro compañero tarraconense escribe un diario de la capital:

"Un estimable colega de esta ciudad ha supuesto que el señor Delegado de Hacienda había tomado determinados acuerdos relativos á la cédula personal de que deben proveerse los maestros del partido de Tortosa á quienes se causaban perjuicios de consideración.

Más tarde el mismo periódico suponía que la referida Autoridad había vuelto sobre tales acuerdos, quedando resuelto así el conflicto.

De buen origen sabemos que el señor Delegado de Hacienda no ha podido volver sobre la expuesta resolución por la razón sencillísima de que no la había adoptado por no ser de su competencia y atribuciones.

Si los maestros del partido de Tortosa no se han provisto de la cédula que les corresponde se las entenderán con su habilitado, y éste con el centro que haya de prestar su aprobación á las nóminas donde aquel documento ha de reñarse; pero ni el señor Delegado ni Jefe alguno á sus órdenes pueden haber adoptado las medidas que el colega supone.

Como el aludido diario tiene entre otras la buena cualidad de ser serio, suponemos que se ha visto sorprendido por alguno á quien convenia presentar las cosas desde tal punto de vista, y nosotros, con conocimiento de causa, las restablecemos á su verdadero lugar dejando á cada uno en el que le corresponde, avisando de paso al colega para que en lo sucesivo no se preste, suponemos que inconscientemente, á manejos de cierta índole."

Por nuestra parte debemos hacer constar que el hecho en el fondo es rigurosamente cierto.

Nos consta que el habilitado no obraba por cuenta propia, sino obedeciendo órdenes superiores.

¿Que el Delegado de Hacienda no sabe una palabra?

No tenemos inconveniente en manifestarlo así; pero los impedimentos á los maestros se les pusieron.

Y el que sepa más de este asunto, que hable.

* La Comisión provincial celebró ayer sesión ordinaria bajo la pre-

sidencia de D. Victor J. Olesa, despachando buen número de expedientes.

Admira, dice Proudhon, el ver como en el fondo de todas las cuestiones políticas tropezamos siempre con la cuestión religiosa.

Y si de esta verdad no nos diera testimonio el filósofo y no la confirmará Donoso Cortés en su célebre "Ensayo, La Verdad de ayer noche, con el suelto que nos dedica, nos conveniencia de ella

Con la mayor facilidad, de una simple cuestión de concejales se ha corrido a la magna cuestión del liberalismo en la que seguramente no se mantendría el diario conservador si á nosotros nos diera ahora por conjugar el tema.

Pero hace mucho calor y no estamos por caldear la atmósfera más de lo que está.

Desde mañana quedarán cerradas las escuelas de instrucción primaria, dándose principio á las vacaciones c. niculares.

En virtud de concurso de traslado ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de niñas de Chert, doña María Encarnación Gómez Paterna.

Anteayer descargó un fuerte pedrisco en los términos de Beceite, Pauls y parte del de Cherta perjudicando en gran manera á los viñedos y arbolado.

Se nos ha dicho que á los escasos asilados viejos que hay en la Casa de Beneficencia se les ha suprimido el vino y la carne que se les daba, como alimento más nutritivo, en atención á su edad.

Nos dicen así mismo que muchos días se les da á aquellos infelices el pan duro y amohedado

Llamamos la atención del Sr. Alcalde acerca las anteriores noticias cuya gravedad no necesitamos encarecer.

Ya es hora que se ponga remedio á tantas quejas como se producen relativas á la Casa de Beneficencia.

Leemos en un diario de Tarragona:

La Maquinista terrestre y marítima de Barcelona, en el dictámen emitido por el arquitecto D. Juan Abril, referente á los daños y perjuicios ocasionados en el templo de Nuestra Señora del Rosario, en la ciudad de Tortosa, cuyos daños los atribuye á la construcción del puente de hierro que ha ejecutado dicha sociedad, ha contestado que la misma se ha limitado á construir las obras del referido puente con estricto sujeción á los planos y pliegos de condiciones que sirvieron para el acto de la subasta y bajo la inmediata dirección é inspección del señor ingeniero encargado de la obra y del ayudante adjunto á la misma, por lo que, sin reconocer ni negar lo manifestado en el mentado dictámen, la sociedad aludida nada tiene que ver respecto al asunto que se trata.

Comunican de Falset que ha sido trasladado á Gandesa el juez don Eduardo Tormo.

Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública ha sido nombrada maestra interina de la escuela elemental de niñas de Perelló D.ª María de la Cinta Fornós Estorach, asignándole el haber anual de 550 pesetas.

En la tienda de Máquinas para coser que tiene establecida en esta ciudad, en la calle del Angel, la compañía fabric. Singer, para poder servir mejor á sus numerosos clientes y dar más facilidades á los compradores de sus máquinas y en particu-

lar para la máquina "Bovina Central", ha puesto una señorita encargada exclusivamente para dar lecciones de bordado de todas clases.

Estas lecciones, serán gratis para todas las personas que hayan comprado ó compren en lo sucesivo algunos de los muchos modelos de máquinas que tiene dicha casa.

A fin de que el público se convenza de esta verdad, puede visitar dicho establecimiento, al cual se dá entrada gratis, y verá que todos los bordados que señala el catálogo allí existente y que son primorosos, se ejecutan con la mayor facilidad en la máquina "Bovina Central", por la señorita encargada de la enseñanza.

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte y Barcelona anuncian rebaja de precios en el pasaje para ir á Valencia con motivo de las ferias.

Costará ida y vuelta, desde Tortosa, 22'85. 14'55 y 10'80.—Ulldecona, 19'40. 12'40 y 9'20.

Los billetes se expenderán desde el 20 al 31 de este mes, y serán valederos para el regreso, del 23 de Julio al 3 del próximo Agosto.

Ayer empezaron á tomar baños en el Ebro los soldados de guarnición en esta plaza.

Longines Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina.—Grandes premios.

PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900.

Relojería Climent, Rosa, 3.ª Tortosa

Antigua Relojería de D. José Greño y Valls.

TELEGRAMAS

La Universidad de Valencia

Una comisión de diputados provinciales de Valencia ha conferenciado esta mañana con el ministro de Instrucción Pública para rogarle que continúen en aquella Universidad con el carácter que hoy tienen los estudios de Filosofía y Letras.

El conde de Romanones ha prometido estudiar la cuestión, haciendo lo posible para complacer á aquella comisión.

Los de la concentración

Madrid, 17.—Los amigos del duque de Tetuán y los del general López Dominguez aprovechan los ocios del verano estudiando el modo de influir en los derroteros de la política al regreso de la Corte.

Es probable que el duque de Tetuán dirija una carta á sus amigos animándoles en su empresa.

Captura de una dama

Madrid, 16, 14'33.—De Alicante comunican que, por haber recibido el gobernador de aquella provincia un telegrama del señor Barroso, interesando la busca y captura de una aristocrática dama que tenía cuentas con la justicia y que defase estaba en Denia, dió órdenes para que se procediese á la captura de dicha dama.

Por resultado de las pesquisas de la policía ha sido detenida, en el Hotel Comercial de Denia, una señora que dijo llamarse doña Carmen Cerubi y resultó ser la marquesa de Boncali, la cual ha ingresado en la cárcel á disposición del señor Barroso.

Congreso católico

Madrid, 16, 11'40.—Telegrafan de Pontevedra que por allí pasarán, para acudir á Santiago de Compostela

además de algunos prelados, muchos sacerdotes y seglares.

La afluencia de católicos de distintos puntos será grandísima en Santiago.

Maniobras del ejército

Madrid, 16, 13'38.—Según despachos de Logroño, resultaron lucidísimas las maniobras militares que verificó el primer regimiento de ingenieros en el río Ebro.

Construido un puente, por el que pasaron ginetes y viandantes, se procedió á su voladura.

Esta se efectuó con gran precisión admirando el buen resultado de las operaciones las muchísimas gentes que las presenciaron.

Consejo de ministros

El anunciado Consejo de ministros ha sido aplazado.

Se celebrará el viernes y dícese que no carecerá de importancia.

De Málaga

Dicen de Málaga que los aceiteros han celebrado una reunión en la que han acordado constituir una asociación planteando el conflicto de la huelga general el domingo si los patronos no acceden á su pretensión de que solo sean admitidos los aceiteros asociados.

Humores desmentidos

Madrid, 17.—Oficialmente se ha desmentido el rumor referente al supuesto propósito del general Weyler de suprimir destinos de coroneles.

Lo que parece seguro es que se rebajará la edad para el retiro de los militares.

Extranjero

Matanzas en Turquía

París, 16.—Se ha recibido un telegrama de Constantinopla dando cuenta de una sublevación en Villayel de Monastir.

Los soldados turcos, á quienes se encargó el restablecimiento del orden, entraron en la población á sangre y fuego, matando á cuantas personas encontraron al paso, saqueando las casas y cometiendo toda clase de atropellos.

El número de víctimas es considerable.

Más de la torre de San Marcos

Dicen de Roma que en el momento de derrumbarse la torre de San Marcos, la plaza estaba llena de curiosos que examinaban una enorme grieta que había en el muro.

Apenas tuvieron tiempo para huir pero se saltaron todos.

Los escombros forman un montón de 30 metros de altura.

La basílica y el palacio ducal han quedado intactos.

El palacio de Zecca amenaza una ruina.

La logia de San Sabino ha quedado sepultada.

La campaña contra el duelo

Viena.—El comité ejecutivo de la liga contra el duelo ha terminado los trabajos preliminares, y ha acordado la redacción de los estatutos de la asociación y la institución de Tribunales de honor.

La liga cuenta hasta hora con 1.500 adheridos.

Expulsión

Washington.—Siguiendo las instrucciones del Gobierno, el ministro de la Guerra ha telegrafado al Gobernador general del archipiélago filipino que como sabido es que se encuentra en Roma, comunicándole que el acuerdo de expulsión de los religiosos españoles que se encuentran en

Filipinas no será revocado, sin perjuicio de que continúen con el Vaticano las gestiones acerca de las cantidades con que han de ser indemnizados dichos religiosos por los territorios que poseen.

Atentados contra

los centinelas

Continúan los atentados contra los centinelas de las fortalezas.

Las de Brest y Túnez han sido atacadas esta noche, pero el de la última población ha disparado su fusil, matando al agresor.

Leche de vaca

Nos complacemos en recomendar al público la muy antigua y acreditada vaquería de JOSÉ CAVALLÉ, sita en el *Ensanche del Temple*, quien acaba de hacer una renovación de vacas suizas, con el fin de obsequiar á sus numerosos parroquianos con la buena calidad de la leche y el esmero en el servicio de que son merecedores.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un curso preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Se alquilan una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Mercadería 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

Aprendiz cajista

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

TORTOSA

14, ANZO, 14

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento; con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos; sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burcelova Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONIFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

| | |
|--|------------|
| Anillo para caballero, oro y brillante. | 50 pesetas |
| Idem para id., brillante muy grueso. | 100 " |
| Alfiler idem id. | 25 " |
| Alfiler idem id. (brillante muy grueso). | 50 " |
| Anillo para señora ó señorita, idem id. | 25 " |
| Pendientes (par) para señorita, idem id. | 25 " |
| Idem para señora, idem id. | 50 " |
| Idem para id. (brillantes gruesos). | 100 " |
| Idem para niñas (verdadero regalo). | 25 " |

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yás, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agriós, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de **Polvero mágico del estómago**, que á la vez que prona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.